

**ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SANTA MARIA****- MANTEIGAS -**

-----**REUNIÃO DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA**-----

-----**DE SANTA MARIA – MANTEIGAS**-----

-----**DIA 13 DE SETEMBRO DE 2024**-----

-----**ATA NÚMERO DOZE**-----

-----Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro, reuniu no Salão Nobre da Junta de Freguesia de Santa Maria, sito na Praça Luís de Camões - Manteigas, a Assembleia de Freguesia de Santa Maria – Manteigas na sua 10.ª sessão ordinária, convocada nos termos da alínea b) do artigo 14.º do Decreto – Lei n.º 75/2013 de 12 de setembro, presidida pelo Presidente da Mesa da Assembleia, Bernardo da Graça Bicha de Lemos Santos, coadjuvada pela primeira Secretária da Mesa da Assembleia, Marta Maria Massano Batista Antunes e pelo segundo Secretário da Mesa da Assembleia, David João Pinheiro da Graça, com a seguinte ordem de trabalhos:

-----**Ordem Trabalhos:**-----

-----**Ponto 1** - Período antes da ordem do dia; -----

-----**Ponto 1.1** - Intervenção do Público;-----

-----**Ponto 1.2** - Intervenção dos deputados antes da ordem do dia;-----

-----**Ponto 2** - Ordem do dia;-----

-----**Ponto 2.1** – Conhecimento da correspondência;-----

-----**Ponto 2.2** – Apreciação e aprovação da ata da sessão anterior;-----

-----**Ponto 2.3** – Apreciação e votação do protocolo da Junta de Freguesia de Santa Maria com o Núcleo da Liga dos Combatentes de Manteigas; -----

-----**Ponto 3** – Apreciação da Informação do Presidente da Junta de Freguesia; -----

-----**Ponto 4** – Outros assuntos de interesse para a freguesia. -----

-----**Presenças:** Estiveram presentes nesta sessão e assinaram a lista de presenças o Presidente da Mesa de Assembleia, a Primeira Secretária, o Segundo Secretário e os senhores Membros da Assembleia:-----

-----Do Grupo de cidadãos eleitores Manteigas 2030: Fabiana Batista Lopes, Filipe Carvalho Neves e Flávio José Melo Isento.-----

-----Do Partido Socialista (PS): Ângela Isento Grilo e Daniel Sousa Baptista.-----

-----Do Partido Social-Democrata (PPD/PSD): Pedro Tiago Paiva Figueiredo. -----

-----Esteve também presente o Presidente da Junta de Freguesia de Santa Maria, José Manuel Craveiro Carvalho. -----



✕
P. 1st
✕

-----**Abertura da Sessão:** Pelas vinte horas e trinta minutos, o Presidente da Mesa da Assembleia, Bernardo da Graça Bicha de Lemos Santos, cumprimentou os presentes e deu início aos trabalhos. -----

Ponto 1.1 – Intervenção do Público -----

-----Inscreveu-se o Sr. Francisco Saraiva de Carvalho e foi-lhe dada a palavra. O Senhor Francisco cumprimentou os presentes e iniciou a sua intervenção relembrando assuntos que em outras sessões, desde junho 2022, havia referido e alguns ainda não resolvidos. Pretende saber, junto do Senhor Presidente da JF, se já há respostas, nomeadamente: -----

- intervenção no Jardim Municipal (área envolvente com limpeza e arranjos); -----
- o Choupo Negro como árvore de interesse público; -----
- os ladrilhos, no passeio do Bairro 25 de abril com o nome do Bairro, estão degradados. Sugere o arranjo do local ou em alternativa, no novo espaço criado recentemente com o Brasão da JF, na parte superior do bairro, colocar o nome do bairro aproveitando o espaço que tem gravilha; -----
- a designação da Rua A, que não faz sentido, ser uma única rua. O seguimento da Rua D. Sancho (do Cruzeiro do Carrascal à Rua da Boa Vista); -----
- a requalificação dos azulejos do mapa no jardim, está satisfeito, pensa que os trabalhos estão concluídos, não percebe porque ainda não foram retirados os andaimes e colocado a descoberto o painel; -----
- o estacionamento indevido junto à Igreja da Misericórdia, constatou que já foi resolvido; -----
- Hoje, apresenta novas situações para alertar a Assembleia de Freguesia a tomar algumas atitudes, como: -----
- a pintura do depósito de água nas Forneas, sendo um equipamento público e pertença da JF de Santa Maria, encontra-se sujo e com grafitis; -----
- colocar a Rua Praça Luís de Camões só com um sentido, pois é uma rua estreita e com estacionamento onde por vezes existem situações complicadas de trânsito; -----
- junto ao Jardim Municipal, o muro que foi feito de suporte, com umas janelas, colocar fotos antigas alusivas à neve, a preto e branco, da Vila de Manteigas. Algo idêntico, aos outros painéis que já lá estão colocados; -----
- no sítio do Picoto – Carvalheira (entrada pela Rua do Souto Grande), junto à ponte de betão, onde passa o rio, há despejos de lixo. Sugere a aplicação de uma placa (ou outra sinalética) de proibição de despejos de lixos e entulhos. -----
- relativamente à Rua Dr. Sobral, onde termina. Entre a Igreja de Santa Maria ->Fonte picão e a EN232, é Rua Quinta de São Fernando ou Rua de São Marcos. Clarificar e colocar as placas de identificação das ruas. -----



Handwritten signature: J. B. Chisk

- acabaram com o jardim junto à Piscina Municipal, criando um parque para bicicletas. Não concorda com a aplicação de cimento/pedra, levando à diminuição de espaços verdes e de lazer. É de opinião que se deviam preservar os espaços verdes e até criar mais;-----

- requalificação das quelhas, existe um estudo de décadas. A JF podia fazer uma requalificação destes espaços (fazendo o enquadramento com materiais adequados);----- Terminou dizendo que na sua opinião a JF pouco tem feito, apenas alguns arranjos. Saudou a obra do “Memorial ao 25 de Abril” no Bairro 25 de abril. Sabe que a JF não tem capacidade, financeira e outras, de resolver algumas questões. Mas tem a capacidade e o dever de levantar as questões na Câmara Municipal e até apresentá-las em Assembleia Municipal. Dirigiu-se ao Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia, pedindo-lhe, se possível, uma cópia das atas de 30 de junho de 2022, 29 de dezembro de 2022 e 19 de setembro de 2023, não precisa das atas completas apenas na parte onde tem as suas intervenções.-----

-----O Senhor Presidente da Assembleia tomou a palavra, agradecendo a intervenção do Senhor Francisco. Clarificou que, as questões apresentadas nesta Assembleia estão mais relacionadas com a Câmara Municipal e que o objetivo será que esta Assembleia tome conhecimento das mesmas e que a JF leve os assuntos que não são do seu âmbito ao conhecimento da Assembleia Municipal. Perguntou ao Senhor Presidente da JF se cria esclarecer algum dos assuntos expostos e este aceitou. -----

-----O senhor Presidente da JF, cumprimentou os presentes. Disse ter tomado apontamentos de todos os pontos que indicou, assim como tinha também tomado nota dos apresentados em reuniões anteriores e que os mesmos foram comunicados à Câmara Municipal. Em reuniões com o Senhor Presidente e Vice-Presidente da Câmara Municipal têm sido abordados alguns destes assuntos. É verdade que determinados pontos são recorrentes e que ainda não tiveram resolução ou resposta. Quanto ao jardim, foi recebido o e-mail e reencaminhado para o Município, foi falado pessoalmente bem como a possibilidade de declarar o choupo negro como árvore de interesse público. Quanto ao ladrilho com o nome do Bairro 25 de abril, o executivo vai analisar. Quando ao nome da Rua A, é um assunto que já foi levantado em Assembleia Municipal. Quanto à Rua de São Marcos ou Rua Quinta de São Fernando, a JF já comunicou, através de e-mail, ao Município qual a sua posição e intenção. Existem diversas opiniões dos moradores, é preciso algum cuidado quando se alteram moradas, pois os residentes têm de alterar toda a sua documentação. Brevemente, será resolvida a situação. Os azulejos do mapa à entrada da Vila, foi reportado à Câmara e a obra estará praticamente concluída. O depósito nas Forneas, pertence à JF, a sua manutenção pertence à Câmara Municipal e irá reportar a situação. As fotos no jardim também irá reportar ao Município,



X
Bclst
G

sabe que existe um projeto para aquela área. No Picoto, já foi chamado à atenção para a situação mais do que uma vez, tendo ido ao local e chamado a GNR do ambiente. Pode de uma forma pedagógica, colocar uma placa. O canteiro da piscina, não teve qualquer informação e é uma zona da JF de São Pedro. A ideia da requalificação das quelhas, parece-lhe uma boa ideia. Quando ao agradecimento pela execução do Memorial do Bairro 25 de abril, agradece e referiu que só falta a iluminação.-----

Ponto 1.2 – Intervenção dos deputados-----

-----A deputada Marta Antunes referiu que a Rua Doutor Sobral, entre a Caixa Geral de Depósitos e a Pensão Estrela, se encontra sem iluminação. Pediu ao Senhor Presidente da JF para solicitar ao Município uma intervenção. É uma situação que se arrasta há muito tempo, sabe que o Município tem conhecimento, não percebe porque ainda não foi reparada a iluminação. Também sugeria, se possível, que as atas da Assembleia fossem publicadas no site da JF. Da parte da JF, referiram que era possível e o Senhor Presidente da Assembleia também concordou. -----

-----O deputado Pedro Figueiredo propôs que a JF faça chegar à Câmara Municipal a situação em que se encontra a Rua Quinta de São Fernando, os números de porta têm de ser definidos e colocada iluminação até ao Aldeamento da Raposa. Já referiu em outras reuniões o problema dos javalis na Vila, situação que se continua a verificar. Sugere a esta Assembleia e JF a procura de soluções e que a JF tente sensibilizar as entidades que têm competências para resolver estas situações. -----

Ponto 2.1 – Conhecimento da correspondência-----

-----Não houve correspondência. -----

Ponto 2.2 – Apreciação, discussão e votação da ata da sessão anterior-----

-----Nada havendo a acrescentar, foi colocada em votação, tendo sido aprovada por maioria. A deputada Marta Antunes não se encontrava presente na reunião da ata em aprovação.-----

Ponto 2.3 – Apreciação e votação do protocolo da Junta de Freguesia de Santa Maria com o Núcleo da Liga dos Combatentes de Manteigas-----

-----O Senhor Presidente da Assembleia propôs retirar este ponto da Ordem de Trabalhos, por não estarem reunidas todas as informações referentes ao Protocolo e passar este ponto para a próxima reunião de Assembleia. Perguntou aos deputados se concordavam e todos aceitaram a proposta. -----

Ponto 3 – Apreciação da Informação do Presidente da Junta de Freguesia --

-----O Senhor Presidente da Assembleia informou que foi remetida a informação aos deputados e nenhum deputado colocou questões. -----

Ponto 4 – Outros assuntos de interesse para a freguesia-----

-----Não houve inscrições. -----



-----**Encerramento da Sessão:** o Senhor Presidente da Assembleia encerrou a presente assembleia, pelas vinte e uma horas e trinta minutos, da qual se lavrou a presente ata, que nos termos da Lei, depois de lida, vai ser assinada pelo Presidente da Mesa da Assembleia e Secretários. -----

O Presidente da Assembleia

Bernardo

A Primeira Secretária

Isabel Soares

O Segundo Secretário

David Costa

